

MiUgr - Universidad Granada

Martes, 16 de Julio de 2013 19:16 ANDREA G. PARRA

La Universidad de Granada (UGR) no se baja del 'ranking' de las universidades con mayor oferta académica. Se podrán cursar más grados y másteres. El curso 2013-2014 habrá posibilidad elegir en la institución universitaria granadina entre 103 másteres, seis más que este curso 2012-2013. En el caso de los grados serán 77, uno más y los doctorados se elevan a cuarenta y tres.



El Gobierno andaluz aprobó ayer el catálogo de titulaciones y las tasas académicas de las universidades públicas de la comunidad autónoma para el curso 2013-2014, así como la creación de las doce primeras Escuelas de Doctorado. La Universidad granadina es la que ofrece más másteres, está la segunda en grados y la tercera en doctorados.



Así las cosas, se impartirán en Andalucía 417 títulos de grado, cuatro más que el pasado; 499 másteres adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), 41 más, y 349 programas de doctorado, que son 111 más.

En lo referente a las enseñanzas de grado, el catálogo incluye dos nuevos títulos: Arqueología, en las universidades de Sevilla y Granada, y Humanidades, en Huelva. Por universidades, Almería ofertará el próximo curso 28 grados; Cádiz, 51; Córdoba, 33; Granada, 77; Huelva, 29; Jaén, 36; Málaga, 62; Pablo de Olavide de Sevilla, 18, e Hispalense de Sevilla, 83. El centro sevillano sigue un año más por delante del granadino.

Los estudios de grado se generalizarán de forma paralela a la supresión progresiva, curso a curso, de las anteriores enseñanzas para los títulos de licenciado, diplomado, arquitecto, ingeniero, arquitecto técnico e ingeniero técnico, actualmente 514, que deberán quedar extinguidas antes del 30 de septiembre de 2015. En la institución universitaria granadina serán el próximo curso 104.

En cuanto a los 499 másteres adaptados al EEES, estos títulos con reconocimiento oficial en todos los países de la Unión Europea responden «a las necesidades sociales y productivas de la comunidad autónoma, sobre todo las vinculadas a las áreas de especialización que marcan los seis Campus de Excelencia Internacional que funcionan en Andalucía: agroalimentación, biotecnología, biomedicina, salud, energías renovables y tecnologías de la comunicación», especificó la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo en la presentación del catálogo de títulos tras el Consejo de Gobierno.

Novedades

Su distribución territorial es la siguiente: 39 en Almería, 45 en Cádiz, 44 en Córdoba, 103 en Granada, 31 en Huelva, 32 en Jaén, 53 en Málaga, 44 en la Pablo de Olavide de Sevilla, 89 en la Hispalense y 19 en la Universidad Internacional de Andalucía. «Con respecto al número de másteres que oferta la UGR, si se analiza el listado, el total de másteres que oferta plazas de nuevo ingreso son solo 86», especifica el director del Secretariado de Enseñanzas de Posgrado de la institución universitaria granadina, Manuel Garrido Ramos.

Finalmente, los programas de doctorado alcanzan la cifra de 349. Almería ofertará 28; Cádiz, 19; Córdoba, 23; Granada, 43; Huelva, 30; Jaén, 28; Málaga, 62; la Pablo de Olavide de Sevilla, 20, y la Hispalense, 96. «En los doctorados, la reducción tiene que ver con la adaptación a la nueva legislación y la concentración en grandes programas de las líneas de investigación», dice.

En relación a las tasas, la principal novedad es la reducción de entre el 34% y el 40,5% en las primeras

matrículas de los másteres, mientras que el crédito del grado sube un 1,04% (por debajo del IPC). La principal novedad es la fuerte reducción que experimentan los precios de los créditos de los másteres habilitantes, necesarios para el ejercicio de actividades profesionales. Estas enseñanzas pasan a costar 19,50 euros en primera matrícula frente a los 29,50 del pasado curso, lo que supone una disminución del 33,9%.

De 1.770 a 2.490 euros

Garrido Ramos recuerda que en el resto de másteres, según el borrador del decreto de precios públicos se establece un coste fijo de 41,50 euros por crédito, lo que supone una bajada de precio considerable para aquellos títulos que el curso pasado fueron encuadrados fuera del grupo de másteres habilitantes y que tuvieron un precio muy superior. «El problema es que la mayoría de los másteres, un 85% de los estudiantes de la UGR, no tuvieron esta calificación sino que fueron considerados 'inequívocamente de investigación' y quedaron encuadrados junto con los másteres habilitantes con un precio de 29,51 euros por crédito con lo cual en la mayoría de los másteres de 60 créditos, pasan de costar 1.770,60 euros a costar 2.490 euros», advierte el director del Secretariado de Enseñanzas de Posgrado.

«Esto nos preocupa y en el próximo Consejo de Gobierno, la Escuela Internacional de Posgrado de la UGR lleva una iniciativa, a través del Plan Propio de Becas y Ayudas al estudio, para financiar ayudas de precios públicos por importe de 600 euros a 290 estudiantes matriculados en estos másteres. En este sentido, valoramos muy positivamente la iniciativa de la Junta de permitir fraccionar el pago en tres o más plazos así como que se aplique un precio único en primeras y segundas matrículas, sin distinción por ramas de conocimiento», indica Garrido Ramos. Hay que recordar que este curso ya la Universidad granadina ha experimentado un número notable de pérdida de alumnos en posgrado.